
CONSEIL REGIONAL DU 16 MAI 2023 
EN VISIO 

 
 

 
Présents : Jean-Luc Palmieri, Jean-Pierre Bonnet, Pascale Cordonnier, 
Janick Boulard, Loic Vollet, Karine Girault, Bernard Hérault, Jacques 
Arditi. 
 
24 membres participants sur 48 clubs dont 2 vont disparaître. 
 

✓ Ordre du jour :  
 
Point financier, actions contrat en cours, tarifs 23-24, bridge jeunes et 
action de développement. 
 
La séance  débute à 10 heures 10. 
 
 

✓ Point financier. 
 
Le Président invitent les participants à regarder le tableau de bord. 
 
Sans les amortissements le résultat serai de 13.584 euros, avec les 
amortissements, le Comité accusera une perte d’environ 17.300 euros. 
La baisse du nombre de licenciés à pour effet d’entraîner une baisse de 
participation aux tournois de régularité de l’ordre de 20.000 paires, sur 
l’ensemble du Comité, le compte produit accuse une perte de 30%.  
Bien-sûr la hausse des tarifs de l’énergie de 40.000 euros contre 
15.000 n’arrange pas nos comptes, malgré le cadre prévu à 40.000 
euros. Nous accusons donc un triplement des dépenses énergétiques, 
effectivement nous avons un contrat supérieur à 36 Kwa, comme les 
professionnels, par voie de conséquence un tarif non réglementé. 
Notre système de chauffage devient obsolète dû principalement à la 
pompe à chaleur. 
 

✓ Devis chauffage. 
 
Nous souhaitons donc changer le système de chauffage, 3 devis ont 
été proposés au Comité. Ils varient entre 105.000 et 115.000 euros. 



Celui à 105, comporte un système modulaire qui permet de chauffer 
les pièces indifféremment, et qui permettrait d’être inférieur à 36 Kwa 
et de ce fait repasser en système particulier. 
Pour ce faire nous aurons besoin d’un prêt de l’ordre de 100.000 
euros. 
Accord du conseil régional pour un prêt de 100K€ sur 15 ans au taux 
de 4% environ avec garantie nantissement sur les 49K€ sur les titres 
CMSO 
Habilitation pour la signature du prêt Jean-Luc Palmieri et Jean-Pierre 
Bonnet. 

✓ Tarif licences 
 
Le Président propose de passer le prix de la licence à 40 euros. Une 
augmentation après un reversement à la Fédération (22,50 euros) de 
l’ordre de 6 euros, soit pour 2573 licenciés, 15.438 euros.  
Le prix de la licence 2023 2024 proposé. 
Part FFB 22,50 Part comité 17,50 (dont 7 euros de complément 
comité) = 40 euros. 
 
Il faut maintenant pour ce faire l’acceptation des Présidents de clubs 
qui sont appelés à voter par internet sur Balotilo jusqu’à samedi minuit. 
 

✓ Compétitions. 
 
Une augmentation des participants sans toutefois être redevenu 
normal, une transhumance Promo vers Honneur ? Il faut peut-être 
organiser des épreuves éliminatoires à Bergerac, Agen …  
Tout cela est en cours de réflexion. Les Inter clubs ont bien fonctionné. 
Nous essayons de faire des compétitions les plus conviviales 
possibles. 
 

✓ Bridge Jeunes. 
 
Très peu de personnes se sont dévoués pour être initiateurs. 115 
enfants cadets et juniors reposent sur les 3/4 des établissements. Le 
stage bridge Profs de Maths à regroupé 20 professeurs sur Périgueux, 
Mont de Marsan et Bordeaux. Malgré tout, 120 licences jeunes plus 28 
élèves de la classe des Eyquem. Il est impératif d’avoir de nouveaux 
initiateurs pour une intégration dans les établissements scolaires. Il 
faut faire naître des vocations pour la prochaine rentrée. 
 

✓ Délégués développement. 



 
A la réunion Visio 17 délégués sur 29 soit 60% ont eu un échange 
productif. Cestaset Bazas se sont retirés de la conversation. Il faut 
avec Messieurs Garnier et Desmoulins mettre un projet en place pour 
la rentrée avec des supports qui sont pour l’instant gratuits, ils 
deviendront payants par la suite. Il faut absolument faire des ces 
réunions délégués un partage d’idées. La création du réseau a permis 
une campagne auprès d’Auchan, Leclerc, Intermarché, d’essayer 
d’attirer de nouveaux bridgeurs de plus de 50 ans avec des portes 
ouvertes, des rencontres avec les mairies afin de connaître les 
personnes isolées, puis aussi les parrainages 1 confirmé avec 1 
débutant. 
 
L’ordre du jour étant épuisé la séance est levée à 12 heures 30. 
 
La Secrétaire Générale 
Pascale Cordonnier. 
 
 

✓ Vote sur Balotilo. 
 
Le Comité demande aux Présidents et membres du Bureau à 
s’exprimer sur la licence à 40 euros. 
 
Les résultats sont les suivants : 
 
La participation a été de 68% avec 43 votes exprimés. 
 
Nombre de voix : 
 
Oui     28 soit 74% 
Non     10 soit 26% 
Ne se prononce pas    5 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
             


